
ARCHIVIO BASAGLIA

La libertà necessaria

Una giornata dedicata al lavoro di Franco Basaglia 
e Franca Ongaro Basaglia, una conferenza stampa per 
presentare il loro Archivio ospitato presso l’Istituto 
di Scienze Lettere ed Arti a Venezia, una proiezione di 
materiale di repertorio all’80esima Mostra del Cinema 
al Lido di Venezia che diventa occasione di incontro per 
parlare di Archivi, Cultura visiva e Salute territoriale.

06.09.23 

h 11.30 Conferenza Stampa
 Istituto Veneto di Scienze, Lettere ed Arti
 Palazzo Loredan, Venezia 

 Saluta 
Andrea Rinaldo, Presidente Istituto Veneto 
di Scienze, Lettere ed Arti 
 
Intervengono 
Alberta Basaglia, Silvia Jop, Franco Basaglia, 
Archivio Basaglia 
Devora Kestel, Direttrice del Dipartimento  
per la Salute Mentale e l’Uso di Sostanze OMS 
Giovanna Del Giudice, Presidente ConF. Basaglia 
Leonardo Musci, Memoria Srl 
Fabio Mugnaini, Dipartimento di Antropologia, 
Università degli Studi di Siena

h 18.00 Archivi, cultura visiva e salute territoriale
 Sala Laguna, Lido di Venezia 
 
 Proiezione di materiali di repertorio da Archivio 

Basaglia, Teche Rai, Radiotelevisione Svizzera, 
in collaborazione con Cineteca di Bologna

 
 a seguire Archivio Basaglia incontra 
 Devora Kestel, Direttrice del Dipartimento per la 

Salute Mentale e l’Uso di Sostanze OMS
 Gian Luca Farinelli, Cineteca di Bologna
 Giancarlo Biondi e Francesca Barolini, Teche Rai
 Lorenzo Buccella, Radiotelevisione Svizzera
 
 e le reti degli archivi territoriali presenti in Sala con
 Angelo Righetti, direzione ResInt
 Kevin Nicolini, CDoc - Centro Documentazione 

di Trieste 
 Ugo Casiraghi, Mediateca di Gorizia 
 Bruna Zani e Alessandro Zanini, Istituzione 

Gian Franco Minguzzi di Bologna
 Ilaria La Fata, Centro Studi Movimenti di Parma
 Maddalena Magnanini e Grazia Loss, 

Fondazione Tommasini



Franco Basaglia e Franca Ongaro Basaglia al Reseau internazionale 
di psichiatria del 1977

“Vede, la cosa importante è che abbiamo 
dimostra to che l’impossibile diventa possibile. 
Dieci, quindici, vent’anni fa era impensabile 
che un manicomio potesse essere distrutto. 
Magari i manicomi torne ranno a essere 
chiusi e più chiusi di prima, io non lo so, ma a 
ogni modo noi abbiamo dimostrato che si può 
assistere la persona folle in un altro modo, e la 
testimonianza è fondamentale. Non credo che 
il fatto che un’azione riesca a genera lizzarsi 
voglia dire che si è vinto. Il punto importante 
è un altro, è che ora si sa cosa si può fare”. 

Media

Rete

archiviobasaglia.com

Franco Basaglia 
da Conferenze brasiliane, Rio de Janeiro, giugno 1979


